



RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE

Liberté
Égalité
Fraternité

Lycée Gay Lussac 12 Bd Georges Périn
Limoges 87000 LIMOGES
Tel : 05 55 79 70 01
Académie de Limoges

<http://www.lyc-gaylussac.ac-limoges.fr/>



CLASSE LETTRES SUPÉRIEURES (HYPOKHÂGNE) 1^{ÈRE} ANNÉE

CONSEILS D'ÉTUDIANTS 2022 - 2023

Premièrement, je tiens à dire que l'année d'hypokhâgne est synonyme de passion pour les lettres et les sciences humaines, mais aussi d'investissement personnel car le travail demandé reste conséquent. En revanche, le travail que tu fournis va te permettre de te voir progresser au fil de l'année aux côtés de tes camarades de promo. La pluridisciplinarité de cette filière te permettra de t'épanouir et de trouver ta voie (si ce n'est pas déjà le cas) pour poursuivre tes études !

Pour aborder sereinement la rentrée en classe préparatoire, je te conseille de lire les trois ouvrages de khôlle de français. En hypokhâgne, tu as trois khôlles dans chaque matière, et en français, tu passes sur un extrait d'une œuvre que tu auras choisie parmi les deux proposées par le professeur. Ainsi, tu auras un entretien sur les trois genres littéraires (poésie, roman et théâtre) dans ton année d'hypokhâgne. Une fois le choix fait, lis-le pendant les vacances ! Lors de ces lectures, je te conseille vivement de prendre des notes, ou de faire un petit carnet de lecture pour cerner tous les personnages, les lieux, les intrigues...

Ce travail préparatoire est crucial, et, lorsqu'il est bien fait en amont, te permettra d'être efficace pour préparer ta khôlle et ton passage à l'oral afin que l'élocution soit fluide et que les connaissances soient maîtrisées. De plus, pour le français, il est vraiment nécessaire de travailler la grammaire, la conjugaison lors des vacances d'été par petites séances ludiques tous les jours pour renforcer les acquis ou pour (re)découvrir des points oubliés !

Pour les autres matières, je te recommande aussi de te pencher sur chaque sujet pour que tu t'acclimates à chaque thématique mais aussi pour gagner du temps dans les révisions des premiers devoirs surveillés.

Pour la philosophie, je te conseille de revoir attentivement les concepts vus au lycée, les repères (immensément utiles pour les dissertations et les analyses de textes en khôlle) pour te remettre les auteurs et leur époque, les citations et les ouvrages en tête.

En histoire et en géographie, tu peux te remettre en mémoire les dates clés de l'histoire de France, et si tu aimes l'histoire d'un pays ou une période en particulier, continue de t'y intéresser en lisant des livres, des articles de presse puisque tout peut être utile autant en khôlle qu'en dissertation. Tu peux aussi réviser la géographie de la France, les climats dans le monde, les capitales de pays, les reliefs, les cours d'eau...

Pour les langues, rien de mieux que s'entraîner par la lecture, le visionnage de séries/de films/de podcast... ou écouter de la musique ! Il est toutefois important que tu revoies toutes les conjugaisons pour être prêt aux cours de grammaire dans ta LVA et LVB.

Enfin, pour les langues anciennes, si tu es déjà connaisseur(euse) en la matière, révise tout ce que tu connais (grammaire, déclinaisons, alphabet – pour les hellénistes-, toutes les conjugaisons et les verbes...) et il est préférable que tu lises les livres au programme de la culture antique puisque tu en auras besoin dans l'année de HK et de KH ensuite pour le concours.

En conclusion, pour rester détendu(e) avant la rentrée, il faut évidemment que tu travailles **mais** sans t'en rendre compte. De ce fait, cela passe par faire ce que tu aimes, lis tout ce que tu trouves sur les sujets que tu aimes le plus en relation avec la prépa, mais écoute aussi tout ce qui te plaît ! Ainsi, tu passeras d'excellentes vacances avec la tête à moitié à la plage et sur les pages de cours !

Bon courage pour ce travail, bel été et bonne rentrée !

Chloé FERRER, HYPOKHÂGNE



RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE

Liberté
Égalité
Fraternité

Lycée Gay Lussac 12 Bd Georges Périn
Limoges 87000 LIMOGES
Tel : 05 55 79 70 01
Académie de Limoges

<http://www.lyc-gaylussac.ac-limoges.fr/>



CLASSE LETTRES SUPÉRIEURES (HYPOKHÂGNE) 1^{ère} ANNÉE

CONSEILS D'ÉTUDIANTS 2023 - 2024

Je tiens avant toute chose à féliciter les Hypokhâgneuses et Hypokhâgneux pour avoir été sélectionné(e)s lors de Parcoursup! C'est une grande opportunité qui s'offre à vous. Vous allez bénéficier d'un enseignement de qualité et passer des années mémorables, et tout cela grâce au travail que vous avez fourni jusqu'ici ! Bravo !

En ce qui concerne mon expérience, en arrivant en Hypokhâgne, j'avais surtout peur du rythme. On entend beaucoup d'anecdotes d'anciens élèves, et les forums d'internet sont remplis de bons et de mauvais commentaires sur les classes préparatoires... Il faut se détacher de cette image : je vous promets que l'expérience vécue est très loin d'être similaire à celle de nombreux élèves. Vous allez appréhender cette nouvelle année avec votre passé, vos acquis, votre personnalité. Chaque parcours est différent et c'est justement ce qui fait la richesse des CPGE. Il est impossible de se fier entièrement à tout ce que l'on entend, et surtout sur internet! Venez donc sans "a priori" ou idées reçues et attendez plutôt de vous forger votre propre opinion.

En toute honnêteté, j'ai passé une de mes meilleures années scolaires. Les cours sont riches, passionnants. J'ai vite pris goût au rythme et aux apprentissages, ce qui rendait la charge de travail acceptable, et même agréable d'une certaine façon! Nous sommes tous passionnés par les Lettres, la littérature et les sciences humaines. Il s'agit donc aussi d'en profiter et d'apprécier le travail! Au début, cela peut être difficile. Je ne vais pas vous mentir : la classe préparatoire demande un travail constant, rigoureux et approfondi. Il faut s'adapter à un nouvel établissement, une nouvelle classe, de nouvelles attentes... Mais plus l'année va passer et plus vous allez y prendre goût (en tout cas je l'espère)! La perspective des concours et de toutes les portes qui vous sont ouvertes est très stimulante!

Je pense aussi qu'il ne faut pas avoir la pression de réussir : l'Hypokhâgne est faite pour s'améliorer. Tout ce que vous apprendrez vous sera utile et précieux, quelque soit la voie que vous emprunterez plus tard. Alors n'ayez pas peur de vous tromper! Participez, soyez actifs et curieux de toujours apprendre de nouvelles notions. Profitez de cette année pour donner le meilleur de vous-même, pour prendre en compte les critiques et ainsi progresser. Une mauvaise note n'est pas une fatalité : tout est toujours perfectible. L'Hypokhâgne vous permettra d'apprendre de vos erreurs. Vous allez rencontrer d'autres étudiant(e)s comme vous, avec qui vous pourrez échanger, progresser. La travail d'équipe permet de supporter la charge de travail et de voir un même élément sous différents angles! Je vous encourage dès la rentrée à échanger avec les autres élèves. Pendant ces vacances d'été, je vous conseille de lire le plus possible les livres recommandés par les enseignants. Mais si vous ne parvenez pas à tous les lire, vous aurez encore l'année pour le faire. Il s'agit de lire les principaux. Pensez également à les fichier : c'est très pratique de relire les résumés, les thèmes et analyses d'une oeuvre avant une kholle ou un DS. Concernant les méthodologies, tout vous sera distribué à la rentrée. Elles diffèrent quelque peu de celles du lycée. Ce qui est donc plus important selon moi est de surtout maîtriser vos bases et vos acquis dans toutes les matières : que ce soit les repères du baccalauréat étudiés en philosophie, la conjugaison des langues vivantes et anciennes, ou même les repères historiques et géographiques des thèmes que vous allez étudier. Cela inclut évidemment votre orthographe et grammaire! A la rentrée, on attend de vous que vous sachiez écrire sans commettre trop d'impairs. Essayez donc de corriger votre syntaxe, votre expression, si ce n'est pas déjà fait.

Je souhaiterais terminer par un autre message essentiel à avoir à l'esprit : ne doutez jamais de vos capacités. Si vous en êtes là maintenant, c'est pour une raison. Vous êtes toutes et tous de très bons élèves qui avaient votre place. Ayez confiance en vous, travaillez au maximum, mais prenez aussi du temps pour vous reposer.

Si vous avez une question, n'hésitez pas à venir voir les Khâgneuses et Khâgneux! Nous ne sommes pas très loin et nous vous aiderons avec plaisir!

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une excellente année à Gay-Lussac et la bienvenue dans cette formation d'excellence!

Emma FURIN, HYPOKHÂGNE